

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Jueves 30 de Agosto de 1900.

Núm. 13.854

AÑO XLVI.

El Guadalete.

LA VACUNA EN MADRID.

Recomendamos al Sr. Martínez y Martínez del Campo la lectura de las siguientes líneas tomadas de *La Epoca*:

«Ayer se recibió en el Laboratorio Municipal la linfa pedida a Barcelona.

Esta contenida en unos tubos análogos a los que usan los pintores para guardar los colores. Cada tubo contiene linfa para cien vacunaciones.

La vacunación se practica señalando con la boca del tubo un círculo en la piel y haciendo con la pluma escarificaciones en ese círculo humedecido con la linfa.

Hoy por la mañana se vacunará a los empleados de ferrocarril de Madrid a Cáceres y Portugal.

Mañana, Martes, comenzará la vacunación de los empleados de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Muchas Sociedades se han dirigido al Laboratorio Municipal pidiendo que se vacune a sus empleados, y se les ha contestado que señalen el día y la hora que estimen más conveniente, a fin de que sufran las menores perturbaciones posibles el despacho de los asuntos de las respectivas Empresas.

Además se les hace saber que las familias de los empleados pueden aprovechar los beneficios de la vacunación, y que quienes deseen no ser vacunados en el local de la Sociedad pueden enviar nota de sus domicilios para que se vaya a sus casas.»

MARTINEZ ALCUBILLA.

El 26 falleció, a la edad de ochenta años, el señor D. Marcelo Martínez Alcubilla.

Publicista incansable, abogado notabilísimo y jurista insigne, dejó en la literatura jurídica de nuestro país un nombre acreditado para sus obras.

Comenzó la nutrida serie de ellas el año 1846, con su libro titulado *Juzgado de Alcaides*, donde compiló cuantas disposiciones se referían a la competencia judicial de éstos, discutiendo con sencillez y sustanciosa claridad sobre el espíritu y alcance de las mismas.

Más tarde, promulgado el Código penal de 1848, le ilustró con preciosos comentarios, por acuerdo unánime de Colegio de Abogados de Burgos, que los hizo suyos.

Fundó después *El Consultor de los Ayuntamientos*, que aún conserva vida próspera; creó en Valladolid la *Revista de los Tribunales*, y acometió la gigantesca empresa de compilar, unificar y concordar la legislación y jurisprudencia correspondiente a todos los ramos del Derecho en su popular *Diccionario de la Administración española* del que hizo hasta cinco ediciones, la última el año 1892.

Su *Diccionario de la Jurisprudencia penal* y sus trabajos sobre el Derecho civil, incluso el Código vigente, fueron también poderosas manifestaciones de su talento de jurista.

Poco dado al estrépito mundano, alejado años ha de la política y entregado por completo a la vida de familia, ha muerto querido de cuantos le rodeaban, estimado de cuantos le conocieron y respetado de todos.

Su vida profesional y literaria ha sido fecunda en trabajo. Su vida privada ha sido ejemplar.

Descanse en paz el notable jurista. A su distinguida familia enviamos nuestro sentido pésame.

DESDE PARÍS.

LOS COROS DE CLAVÉ EN PARÍS

26 de Agosto 1900.

Han llegado aquí en comisión los señores D. Pedro Martínez y D. Jaime Oliva, individuos de la Junta Directiva de la popular Asociación de los Coros de Clavé, a fin de ultimar los preparativos indispensables para el alojamiento y manutención de unos 600 coristas que se disponen a venir a visitar la Exposición y dar en París uno ó más conciertos.

Los Sres. Martínez y Oliva que han tenido la amable atención de visitarnos a su llegada a París, cuentan para su espinoso

encargo, con el valioso concurso de una comisión parisiense, constituida al efecto de procurar a esa laboriosa masa de obreros ávidos de instrucción y amantes de la música, todas las facilidades posibles para una estancia cómoda y económica en esta ciudad, problema no muy fácil de resolver en época de Exposición, y para la realización del hermoso proyecto de dar en pleno París uno ó más conciertos de esos que tan alta idea hacen formar de la cultura del proletariado catalán y por ende del obrero español.

Esta mañana se reúne con dichos delegados la expresada comisión, en que figuran al lado del ilustrado cónsul general de España D. Eduardo Toda, el banquero D. Ibo Bosch, el publicista D. Juan B. Enseñat, el célebre empresario D. José Oiler dueño del «Jardín de París» y del «Moulin Rouge» y otros individuos influyentes de la colonia española.

Los inconvenientes para el alojamiento y manutención de esos 600 obreros, aunque difíciles de aliar, quedan ya resueltos, como los del viaje. Solo falta vencer los que afectan a la celebración de los conciertos, de modo que estos den el resultado pecuniario que necesita, porque el resultado moral ha de ser infaliblemente muy considerable.

El espectáculo que esos 600 obreros ofrecerán al orbe civilizado en el corazón de Europa, durante el gran concurso Universal, hará modificar el concepto que generalmente tienen formado de España los extranjeros que no la conocen y será un ejemplo para las clases obreras de todos los países en que no han penetrado ó no se han arraigado todavía instituciones como la fundada por el genial Anselmo Clavé.

Han llegado a esta redacción noticias que honran poco a determinadas corporaciones catalanas cuyo apoyo parece que no debía de haber faltado a esos honrados y cultos y sobre todo auténticos obreros, cuando no han faltado subvenciones oficiales para otros obreros que de diferentes puntos de España han venido a ver la Exposición, y algunos de los cuales se han visto de *smoking* por estas calles de París frecuentando más los sitios de placer que los centros de estudio.

De *La Publicidad* de Barcelona son los siguientes párrafos que extractamos de un artículo firmado por D. José M.ª Costa:

«Observadores de cuanto en nuestras clases obreras ocurre, entusiastas por todo lo que nuestro país tiene de bueno, no ha dejado de llamarnos seriamente la atención el contraste que ofrece la protección acompañada de agasajos de toda especie, dispensada a los obreros que han salido de varias regiones de España para visitar la Exposición de París, con la inexplicable indiferencia, por no decir censurable abandono con que ha sido recibido por los centros más ó menos oficiales el acuerdo de la Asociación de Coros de Clavé de visitar, por cuenta propia la mencionada Exposición.

Ni queremos analizar si son ó dejan de

ser obreros auténticos, los que han merecido la protección de los centros oficiales y productores para visitar aquel gran certamen, pero sí podemos garantizar que cuantos componen la Asociación de los Coros de Clavé, todos viven de su trabajo honrado, tan honrado, que si algo les faltara para perfeccionar sus hábitos ó sus costumbres, bastaría les su afición al arte que cultivan dentro de su modesta esfera, robando horas de descanso, pero en éste país, en que la importancia y valer depende tanto de las influencias de que se goza, ha resultado el que los obreros coristas se hayan encontrado aislados al proponerse llevar a cabo una empresa tan atrevida por su propia iniciativa y sin carácter oficial de ninguna especie.

Nadie podrá suponer siquiera que nuestros coristas van a París para recrearse ni echársela de aristócratas. Aguzando su ingenio, combinando itinerarios y procurándose las mayores economías, han conseguido fijar un presupuesto tan limitadísimo, que permite a cada expedicionario hacer el viaje incluso la manutención durante su permanencia en París por la inverosímil cantidad de pesetas 83 47 moneda española.

«Comparen los protectores de aquellos obreros discutibles las cantidades con que les han subvencionado, con la insignificancia de la que tendrán que desembolsar los coristas de Clavé, obreros de verdad para ir a París, y por poco que calculen, se convencerán de que en estos casos toda oficialidad es perniciosa.»

La compañía española de los ferrocarriles M. Z. A. ha dado a los obreros coristas menos facilidades que la francesa P. L. M. Por esta razón los coristas irán por mar de Barcelona a Cete, a bordo del magnífico vapor *Mayorca*. La compañía ferroviaria de París-Lyon Mediterráneo ha reducido a 32 francos el billete de ida y vuelta entre Cete y París.

Cete se dispone a hacerles el 29 día de su arribada, una brillante recepción. Estos actos estrechan cada vez más los lazos que unen a ambos pueblos hermanos.

A. SAISSY.

UN CINCUENTENARIO.

HONORATO DE BALZAC.

No há muchos días, algunos—muy pocos—representantes ilustres del mundo literario y artístico se reunieron en Ville d'Avray para conmemorar sus discursos ni pompas oficiales, el quincuagésimo aniversario del insigne literato a quien en justicia compete el dictado de padre de la novela contemporánea.

Balzac murió joven, y su vida se antoja más breve todavía y su fin más prematuro cuando se compara la rapidez de su existencia con la mole ingente de su obra. Falleció a la edad de cincuenta y un años.

Su cadáver fué en un principio depositado en la capilla Baujon, rodeada de so-

ledad y de grandes árboles seculares poblados de parleros pejarillos.

El pintor Giraud retrató a Balzac el mismo día en que ocurrió el fallecimiento del autor de *La Piel de Zapa*, y trató de obtener la mascarilla del cadáver. No logró conseguir su propósito, pues la descomposición sobrevino rápidamente.

Al irse a practicar la operación, el rostro de Balzac estaba espantosamente desfigurado, y la nariz medio desprendida, descansaba sobre una mejilla.

El cadáver fué encerrado en un doble ataúd de plomo y roble.

Los funerales se verificaron en Saint Philippe du Roule. El cementerio elegido para la inhumación fué el Père L. chaise.

Una inmensa muchedumbre acompañó el fúnebre cortejo, desfilando por los boulevards Llovía ligeramente.

En torno del féretro, y llevando las cintas, se veía a Victor Hugo, Alejandro Dumas, Saint Beuve y Broche, ministro del Interior a la sazón.

Este, que sin duda era una excelente persona, pero un tanto miope en achaques literarios, dijo a Victor Hugo:

—El muerto era un hombre distinguido.

El autor de *Noventa y tres* contestó indignado:

—¡Vamos a enterrar un genio!

La ausencia de gente en el cementerio fué tan grande, que el féretro no pudo avanzar durante un rato. Hubo empujones, aplastamientos y carreras.

La fosa donde Balzac iba a dormir su último sueño estaba situada a corta distancia de las de Carlos Nodier y de Casimiro Delavigne.

Victor Hugo pronunció una breve y magnífica oración fúnebre, en que calificó aquel duelo como duelo nacional.

También hizo uso de la palabra el presidente de la Asociación de literatos, Mr. Louis Desnoyers.

Teófilo Gautier escribió al siguiente día: «La gloria ha empezado para Balzac.»

El gran novelista murió aniquilado bajo el peso de su labor gigantesca. Algunos meses antes de su muerte, en Marzo de 1850, contrajo matrimonio con la condesa Hanska, y entonces pareció cumplido el ideal de su vida entera.

Sus deudas se pagaron al fin, aquellas deudas famosas que hicieron de él un nuevo Hércules hilando a los pies de sus acreedores.

Pero por algo dijo el filósofo oriental: «Cuando se acaba la casa, entra la muerte en ella.»

Balzac, al tocar la meta de sus aspiraciones, estaba ya huido de muerte por una hipertrofia del corazón que, agravada repentinamente, paralizó sus potentes facultades.

—No sé ya ni leer, ni escribir—escribía a su amigo Teófilo Gautier.

En vano intentaron salvarle los cuatro principales médicos de París: la gangrena se declaró a consecuencia de una infiltración creciente de la hidropesía en las regiones inferiores del organismo.

Su agonía duró veinticuatro horas. Antes de que empezara adoptó sus últimas disposiciones y recibió la Extremaunción de manos del párroco de Saint-Philippe du Roule.

¡Cuántos recuerdos y anécdotas evoca el más fecundo y formidable novelista del mundo, aun al cumplirse el medio siglo de su muerte!

Cierto 15 de Abril, como quiera que la portera de su casa le presentara un recibo, que como de costumbre llegaba con lamentable inoportunidad, Balzac, que sabía que Scribe había adquirido una finca en el campo, exclamó resueltamente:

—¡Pues yo también he de ser propietario! ¡Y por no ser menos que mi tendero de comestibles, será también elector!

Algunas semanas después Balzac adquirió unos terrenos de una extensión aproximada de veintidós áreas, y en ellos levantaba la casita que mucho después tuvo Gambetta el capricho de adquirir, y en la que falleció el gran tribuno francés.

No bien salieron los albañiles de la finca, se trató de solemnizar la toma de posesión de ella con un Teófilo Gautier, León Gozlan, el caricaturista Gavarni, Ourliac y otros varios amigos del maestro.

Al llegar los invitados, se notó que Balzac había olvidado una cosa en la construcción de su casa: ¡la escalera! El arquitecto tuvo que construir una por la parte exterior del edificio.

Una vez instalado en su casa-palacio, Balzac no se contentó con aprovecharse de la soledad y del silencio que la rodeaban, para su trabajo literario, sino que quiso establecer en los declives vertiginosos de su jardín una vaquería, una estufa para el cultivo de ananás, un viñedo español, cuyas rentas descontaba Balzac por adelantado.

El interior era suntuoso, pero con suntuosidad desigual y descabellada. Un cuadro de Rubens hacía pareja con una tapicería flamenco, de estilo gótico.

Una maravillosa araña de Murranó iluminaba espléndidamente un comedor en el que y dentro de un vulgarísimo aparador de nogal, se admiraba la vajilla de plata maciza.

El menú con que Balzac obsequiaba a los amigos que venían a visitarle desde París era un tanto deficiente. Balzac no comía nada, a no ser peras y platos de postre. El champagne jamás apareció en aquella mesa espartana.

Si los amigos, poco deslumbrados y atraídos por tan singulares banquetes, se dejaban ver con escasas frecuencias, no sucedía otro tanto con los acreedores, que se pasaban la vida tirando infructuosamente de la campanilla de la casa-palacio.

¡Pobre Balzac y pobres acreedores!

Este cincuentenario es también la fecha en que las obras del insigne autor de *La comedia humana* pasan a ser del dominio público.

Varias ediciones populares de ellas saldrán a luz en breve. Balzac va a ser leído

en mi corazón; más ya no era tiempo: mi amor se había aniquilado para siempre.

Algunos años hemos vivido de este modo, solo los dos; él haciendo méritos para reconquistarme, y yo odiándolo cada vez más, y formando proyectos para completar mi venganza, que solo debía quedar completa con su muerte. Esta no era posible que fuera ejecutada personalmente por mí, porque Zerbín, adivinando mis intenciones, era muy cauto y precavido en su trato conmigo. Por más que yo mostraba continuamente grandes deseos de que nos volviésemos a Granada, él se resistía a darme gusto. Levaba mucha razón en su resistencia. Mi objeto era, no tanto el ver de nuevo a mi padre, de quien sabía que aun gozaba de vida, cuanto el buscar entre mis parientas un vengador de mis hermanos y de mi ultrajado amor.

Los preparativos de los reyes castellanos para acabar de una vez con la dominación mora en España, y vuestra presencia en el valle decidieron anoche a Zerbín a trasladarse a nuestra ciudad. El júbilo que sentí al comunicarme esta noticia fué inmenso, pues veía que se acercaba la hora de mi venganza. Aláh ha permitido que esa hora se anticipase, y os escogió anoche para ejecutor de ella. Justo era que muriese a manos de un cristiano el infame asesino que a tantos había matado a traición.

Esta es mi historia. Por ella habréis comprendido que mi amor es peligroso, y que lo mejor que

mosura; y a él poseyéndome a mí, le serían odiosas todas las mujeres.

El valle y la posesioncita donde me llevó son los mismos donde vos me habéis encontrado. Allí me entregué al amor de Zerbín, y allí fui dichoso durante tres años, olvidada de los saracos, de las justas, de los torneos, de los toros, de las mil diversiones que por aquella época ofrecía Granada, y olvidada hasta de mi padre. Todo el mundo, todos mis placeres estaban concentrados en Zerbín. En este tiempo el valle fué conquistado por los cristianos. Zerbín reconoció el dominio del rey de Castilla y fuimos respetados nosotros y nuestros bienes. Despertada al cabo de los tres años la dormida fé musulmana de Zerbín, anunciome éste que iba a separarse de mí por algunas semanas, porque iba a pelear contra los cristianos. Yo traté de disuadirlo de aquél propósito, diciéndole que éramos súbditos de la reina Isabel, y que a nosotros nos importaba poco que los cristianos conquistasen todo el reino de Granada, con tal que nos dejaran tranquilos amándonos; pero nada conseguí. Zerbín partió y yo quedé sola con dos esclavas viejas y un esclavo negro que me servían. Sentí muchísimo esta separación, porque me pareció ver en ella un enfriamiento de su cariño. Al poco tiempo volvió Zerbín contentísimo, los cristianos habían sido derrotados, y uno de los que más proezas habían hecho contra ellos era él. Considerando yo el peligro que corríamos, si los cristianos llegaran a sospechar que un moro vasallo

por las muchedumbres y aun comprendida por ellas si se elevan lo bastante para conseguirlo.

Remitido.

Señor Director de EL GUADALETE. Muy señor nuestro: Habiendo sido comentada celumniosamente por el periódico El Demócrata la reunión de obreros verificada en el local de la sociedad de Agricultores...

Jerez 29 de Agosto de 1900.

ACTA.

En la ciudad de Jerez de la Frontera, a 14 de Agosto, invitados por la sociedad de Agricultores de esta localidad, en su local calle Cazón núm. 11, las representaciones de los gremios de Arrumbadores, Carpinteros, Albañiles, Cerrajeros, Carreros, Molineros, Artes Gráficas y Confiteros...

Después de copiado lo anterior no era preciso añadir una palabra más para justificar lo noble y digno del proceder de las distintas agrupaciones que se reunieron el 14 del corriente en la calle Cazón para tratar de los asuntos que se relacionan con su desenvolvimiento y vida normal...

Lo que pasa es que algunos hombres ven todo lo que no se adapta a sus caprichos o conveniencias, medios ó ventajas, con un odio encarnizado, y sólo así se comprende que haya periódicos que se llaman demócratas ó personas apasionadas que quieran tildarnos de enemigos del trabajador ó delatarnos como partidarios del anarquismo...

El presidente de la sociedad de Arrumbadores preguntó a los demás si habían recibido una circular de la sociedad de Albañiles de Madrid, y sobre dicho punto

hizo uso de la palabra un compañero albañil, manifestando las ventajas ó desventajas que proporciona una ú otra de las sociedades que solicitaban su adhesión y la constancia ó inconstancia de los hombres que se hallaban al frente de ellas...

El presidente de la sociedad de Artes Gráficas hizo uso de la palabra para manifestar que no estaba conforme con que en aquella reunión se tratara de otros asuntos diferentes al que habían sido invitados; que no debía prestarse atención á ciertas publicaciones que con miras particulares ó políticas sembraban la discordia entre los obreros...

Hicieron uso de la palabra varios de los compañeros presidentes, manifestándose conformes con lo expuesto por el de Artes Gráficas, dándose por terminada la sesión, de la que yo como secretario doy fe.

Los dos saldrá para la Habana: el primero ha traído para Cadiz 6 pasajeros y lleva en tránsito 182, y el segundo lleva 61 en tránsito y ha desembarcado 3 en Cadiz.

Lo que pasa es que algunos hombres ven todo lo que no se adapta a sus caprichos o conveniencias, medios ó ventajas, con un odio encarnizado, y sólo así se comprende que haya periódicos que se llaman demócratas ó personas apasionadas que quieran tildarnos de enemigos del trabajador...

Los presidentes, pues, de las sociedades congregadas en la calle Cazón, rechazan indignados las calificaciones arbitrarias, las calumnias, las falsedades que han difundido, por medio de algunos papeles contra sus propósitos y fines...

que han esparcido sobre esto algunos interesados en desfigurar la verdad, y que no defienden la causa obrera, sino como medio de utilidad ó conveniencia.

Jerez 29 de Agosto de 1900. Por la Sociedad de agricultores, Miguel Torrejón. Por la Sociedad de Artes gráficas, Manuel Domínguez y Moreno. Por la Sociedad de carreros, Francisco Mateos. Por la Sociedad de carpinteros, Antonio Barrera Cordero. Por la Sociedad de albañiles, Juan Castro. Por la Sociedad de confiteros, Ricardo Martínez. Por la Sociedad de arrumbadores, José Palomo.

DE CADIZ.

Miércoles 29.

Tal entusiasmo despierta en todos la Srta. Guerrero y su compañía, que se ha duplicado al Sr. Díaz de Mendoza abra otro abono a la conclusión de las 20 funciones actuales, y es seguro que así se hará, y permanecerán los artistas entre nosotros hasta la fecha precisa en que comiencen los compromisos con el teatro de San Fernando, de Sevilla.

No les será, pues posible, visitar ninguna de las poblaciones de la provincia, lo que participamos a los aficionados de ellas, para que no pierdan ocasión de venir a Cadiz, si desean oír a la primera figura de nuestro teatro nacional.

Esta mañana salió de nuestro puerto para Barcelona el vapor Satriástegui.

Llegaron de Barcelona y Malaga Monseñor de la Trasatlántica, y el Catalina de Pinillos.

Los dos saldrá para la Habana: el primero ha traído para Cadiz 6 pasajeros y lleva en tránsito 182, y el segundo lleva 61 en tránsito y ha desembarcado 3 en Cadiz.

Llegaron de Sevilla el matador de toros Goreté, con su familia y el novillero Machlo.

Esta noche es esperado en el correo el matador de toros Jarana.

Todos van para México.

Anoche salió de nuestro puerto para Puerto Real una lancha de vapor conduciendo varias personas y poco después de haber dado la vuelta por la punta del muelle, hubo de sufrir una avería en la máquina, que le obligó a pedir auxilio con el sibato, saliendo a prestarle uno de los auxiliares de la Trasatlántica que estaba atracado al muelle.

La lancha de vapor había quedado inutilizada de momento para navegar, y el auxiliar la tomó a remolque conduciéndola al muelle, en donde desembarcaron los pasajeros que iban en ella.

DESDE PUERTO REAL

(De nuestro corresponsal literario)

Fiesta tras fiesta, diversiones y más diversiones; ni un día sin festival ó sin reunión en la caseta de los bailes. Ayer una gira campestre a Las Canteras; hoy una gira marítima en los vapores de recreo. Ya una buñolada; ora un festejo de mar, las regatas. Verbenas y divertimientos populares; en una palabra, un mes de Agosto delicioso que dejará gratos recuerdos de 1900 en la preciosa villa de Puerto Real.

Ritmo de la Feria de Sevilla, algo de las veladas gaditanas, atisbos y vislumbres de las soirées particulares de la aristocrática sociedad andaluza, han formado en el programa de verano en la villa un aménisimo conjunto, merced al interés del alcalde señor Segovia, por obsequiar a la colonia forastera.

El muelle iluminado a giorno por farolillos de colores, los botes surtos en la en-

senada empavesados y preciosos, los focos eléctricos, la temperatura deliciosa, el murmullo de las olas y la música de la banda municipal, el típico mantón de es puma, los trajes de tonos claros, formaban un efecto de gloria, de entusiasmo extraordinario.

Las fiestas del muelle han sido elogiadísimas por las familias forasteras. En los bañeros de Santa Marina y Del Cobre celebrábase reuniones de carácter puramente andaluz. Allí con la guitarra y palillos surgían las sevillanas y peteneras y se bailaba el tango y se cantaron guajiras enemigas de estruendosos aplausos, olés y entusiasmo sin límites.

Dióse una velada con iluminación a la veneciana, música y fuegos artificiales en el paseo de Antonio Capriles y siguieron otras en el paseo del muelle.

El Tiro de Pichón resultó muy animado y fué el campeón el distinguido jerezano D. Joaquín Rivero: otras personalidades de esa ciudad, el opulento capitán de Jerez D. Manuel C. González de Soto, los Sres. Díez, Davies, Ivison etcétera, hicieron muy buenos tiros.

Las tiendas para las señoras ocupadas por las más hermosas señoritas, presentaron un cuadro en extremo artístico.

El alma del Tiro de Pichón fué su organizador el distinguido jerezano D. Manuel Cantillo y De María.

Resultó lucidísimo el desfile. La buñolada ha sido la mejor fiesta Presentó la caseta combinación espléndida y artística de luces eléctricas y farolillos venecianos.

Las jóvenes más distinguidas de la buena sociedad de las colonias y las del pueblo lucían riquísimos mantones de Manila llevados con gracia inimitable, distinguiéndose las bellas jerezanas Josefina Díez, cuya discreción y elegancia son elogiadísimas, las Sras. de Des'Allimes, Cantillo, Coma, Lacoate, González etc., y las de Sevilla y otras localidades del interior y de ésta Sras. de Puigerver, Ojeda, Arozarena, Avil, Pino, Capriles, Cozar, G. Altier, Iriarte, H. León, Levalle, Salinas, Santaló, Riera, Paú, Murphi, Benvenuty, Clívico, Sangrán y muchas más que no recordamos.

La buñolada fué servida con esplendor y no faltaron los detalles típicos de esas fiestas.

Las regatas resultaron animadísimas y ganaron los jóvenes sportsmans gaditanos. Fué la gira a las Canteras muy divertida y así las excursiones en el vapor Afric de los Sres. Ivison.

Es probable que venga a nuestro teatro la eminente María Guerrero, con lo que se cerrarán las fiestas veraniegas.

CASANOVA.

DESDE SANLUCAR.

29 8-1900

El capitán general de Andalucía don Agustín Luque, con motivo de ser el día de su santo, sentó ayer a su mesa en la casa de campo «La Marquesita» donde pasa su familia temporada de baños a varios de sus amigos, obsequiándolos espléndidamente.

ALMUERZO

- Mariños. Huevos empastados. Caldereta de pescado. Menestras a la Conda. Langosta a la marinera. Bisfec a la inglesa. Entremés varios. Postres. Champagne, Vinos, Café y Tabacos.

COMIDA

- Ostras. Consommé a la Reina. Solomillo a la jardinera. Boñuelos de monjas. Corvina a la Normanda. Fritura de pollos. Mantecados. Postres. Champagne, Vinos, Café y Tabacos.

En el tren de las once marcharon algunos invitados; y hoy saldrá para Sevilla el general Luque.

La comita fué verdaderamente de familia, se vió por la cocinera del general Arizón, D. S. Scorro Pamplín, la cual fué muy elogiada por el buen gusto en la presentación y condimento de los manjares.

Ayer fué llamado por telégrafo a Cádiz el inspector de vigilancia Sr. Callejón.

Las carreras de bicicletas verificadas ayer no presentaron ninguna novedad.

Hoy han regresado a Jerez y Sevilla muchísimas familias de las que pasaban temporadas en ésta.

También ha marchado a Sevilla el senador Sr. Bocanegra.

La tirada de pichón se verificará esta tarde en la playa de las Piletas.

Por falta de número de consejeros no ha celebrado sesión hoy el Ayuntamiento.

A la orden del día estaba un oficio de la Intendencia de la Capitania general sobre pago de cantidades que se adeudan por socorros, suministros y estancias causadas por reclutas inútiles, y otros varios de la Administración de Hacienda sobre consumos.

Se ha citado para mañana la Junta de Asociados que según la Ley debió celebrarse hoy, para entender en el proyecto de presupuesto del año próximo, contra el cual han presentado reclamaciones varios contribuyentes.

Las cuentas de la corrida de toros del Domingo es probable no se puedan publicar mañana por falta de algunos detalles.

Se publicarán el Domingo próximo. Las cédulas personales del segundo semestre de 1900 se pondrán a la venta en breve.

Los correspondientes al año anterior no se devuelven a Sanlúcar por haberse cargado al Municipio el importe total de ellas a causa de haber dejado pasar los terminos reglamentarios.

Pasan de veinte mil pesetas los perjuicios causados al pueblo por el actual Ayuntamiento en lo que respecta a este particular.

Los perjuicios causados a los vecinos son incalculables.

Con motivo del incidente ocurrido el Domingo en la Plaza de Toros al inspector de vigilancia, delegado del Gobernador civil, ha sido llamado a Cadiz el Alcalde accidental.

Eduardo Gutiérrez.—José Garrido.

Gacetillas

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Casimartin 61.

Desde hoy se arrienda la casa de baños situada en esta ciudad calle Caracuel núm. 13.

Palos de olivo para cercado, leña de olivo y palos de pita se venden en la hacienda de El Cuco a precios reducidos.

Desde 29 Septiembre pasado se arriendan las Huertas del Caribe, Aole y Altillio y los huertos de San Cayetano y Albaladejo.

También en precio módico se arrienda la casa calle del Rosario 13, Puerto Real. Diríjase a D. Pedro N. González, bodega de González Byass y C.ª

Granja Experimental de Jerez.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Table with meteorological data for August 28th, including temperature (35.5 max, 14.5 min), radiation (48.9), and wind speed (14.8).

Además de los casinos Jerezano, Nacional, Ibero y Liberal en donde se han colocado cepillos para recoger limosnas con destino a las Hermanitas de los Pobres, hemos sabido que el Círculo Lebrero, La Peña, la Cámara Agrícola y en el Hotel de Los Cisnes se han instalado también con el mismo objeto.

No nos cansaremos de excitar la caridad de cuantas personas concurren a dichos centros para que no dejen de dar algunas limosnas con que pueda costearse el pan de los acogidos, cuyo número pasa de doscientos y el consumo mensual de dicho artículo excede de mil pesetas.

Como anunciamos, ayer estuvo y pernoctó en ésta, procedente de Sevilla, el reputado médico y habil operador Doctor Laborde.

Sobradamente conocido entre nosotros donde vivió largo tiempo y ejerció durante su juventud la profesión que tan alto renombre y merecida fama le han dado en la ciencia de curar, su venida a Jerez, relaciónase directamente con la visita al ya bastante acreditado Balneario de San Telmo.

El Dr. Laborde, acompañado de los señores D. Manuel C. González, D. Ricardo Valderrama y el Médico-Director del Balneario Dr. Ateixandre, inspeccionó detalladamente todos los departamentos de San Telmo, elogiando la perfección y amplitud de las obras allí realizadas, así como la completa dotación, con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia hidro-terapéutica higiénica, de todos los aparatos y utensilios para facilitar los sercicios balnearios.

Gratos recuerdos lleva, según sus palabras, el Dr. Laborde de esta visita a Sevilla, a cuya capital marchará en el correo de hoy por la mañana.

de la reina Isabel se había unido a las huestes moras para combatirlos, rogué a Zerbin que no volviera a tomar parte en la guerra, y que en caso en que persistiera en seguir defendiendo con las armas la religión de Mahoma, nos trasladáramos a territorio moro, ó a la misma Granada, desde donde con menos exposición y más gloria podía salir a pelear contra los cristianos; pero él desatendió mis ruegos y mi proposición.

Al propio tiempo advertí que su amor se enfriaba verdaderamente; ya no me prodigaba las caricias como antes, y muchas noches se ausentaba poco después de oscurecer, y no volvía hasta el alba. El explicaba estas ausencias, diciendo que en compañía de otros moriscos de los alrededores salía a destruir los cristianos que encontraba solos por los caminos, con lo que creía cumplir uno de los principales deberes de todo musulmán.

Esta explicación me satisfizo en un principio; pero al ver que su frialdad aumentaba, imaginé que su tenacidad en permanecer en territorio cristiano, siendo un enemigo sanguinario de la religión de Jesús, no debía tener por causa el cariño al valle donde vivíamos, como me había dicho muchas veces, sino el amor de otra mujer, é hice seguir sus pasos por el esclavo negro, que me era sumamente adicto. Este me afirmó, que Zerbin, efectivamente, se alejaba muchas noches dos y tres leguas del valle, y que mataba y despojaba a todo cristiano que sorprendía solo; pero que otras entraba en una casita que ha-

bia a una legua de distancia de la nuestra, donde permanecía hasta el amanecer. Prosiguiendo en su espionaje descubrió el negro que aquella casita estaba habitada por una morisca muy hermosa.

Yo enloquecí de furor al saber esto. El hombre por quien había olvidado el odio tradicional de nuestras dos familias, la muerte de mis hermanos, la soledad de mi padre, jamaba a otra mujer!

Mi religión permite que un hombre tenga varias esposas, pero Zerbin me había jurado muchas veces que jamás se aprovecharía de esa libertad, y al convencerme de que había faltado a sus juramentos, mi amor trocóse en un aborrecimiento invencible. Desde entonces ya no vi en él al caballero apasionado, que lo arrostra todo por conquistar a su amada; sino al asesino que había matado a mis hermanos, al ladrón que había robado una hija a su padre, al fementido que engañaba a su esposa, y al miserable bandolero, que valido de la oscuridad de la noche acometía por la espalda y despojaba a los desdichados caminantes.

Juré vengarme, y lo he conseguido.

Por instigación mía el negro dió muerte a mi rival. Zerbin, viendo que a su frialdad correspondía yo con otra mayor, sospechó que yo era la que había ideado aquella muerte, y calculando que los ejecutores de ella debían estar entre los que me servían, mató al negro é hizo que desapareciesen mis esclavos. Luego trató de recuperar el campo pedido

Nuevos Almacenes de Tejidos de Moreno y Quintana

TELÉFONO NÚM. 60.—PRECIO FIJO.—APARTADO 14.

Esta casa ha empezado a recibir el surtido de Novedades en telas y confecciones para la Primavera y Verano, en el cual hallarán los estilos más distinguidos que indican la moda, tanto Parisien como de los demás centros productores de Inglaterra, Alemania y el Japón.

Grandes saldos de Lencería en Holandas, Irlandas, Retortas para cañisas, sábanas y de más objetos, Sederías en colores y negro, lisas y labradas, a precios de Realización.

A LOS NUEVOS ALMACENES DE CADIZ.

NOTA.—Rogamos nuevamente a nuestros buenos parroquianos no nos devuelvan las telas después cortadas, para no hacernos sufrir el disgusto de negarnos a recibir las.

Los Domingos y días festivos, cerrado.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos flusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados, con el Alquitrán Guyot, intentan algunas veces aprovecharse de la confusión a que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus

productos en lugar del producto verdadero; perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público sino la salud de los enfermos.

Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el alquitrán mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos. Si se desea, pues,

obtener la curación de las bronquitis, catarrros, resfriados antiguos descuidados, enfermedades de la vejiga ó de la piel, etc., si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable precisar bien, al pedirlo en las farmacias, que lo que se desea es el Verdadero Alquitrán Guyot, por más que es fácil de reconocer en que en la etiqueta de cada frasco lleva al biés la firma del inventor en tres colores: violeta, verde y rojo.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO

GRAJEAS Y ELIXIR RABUTEAU

El mejor y más económico Ferruginoso.

CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS



SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

Líneas de las Antillas, New-York y Vera Cruz. Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. S. del CO.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual a de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la de Havre el 15. El 30, de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los Litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New York son los días 10, 20 y 30, y de New York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto Rico 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

Línea de Buenos-Aires. Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo—Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

Linea de Fernando Pó. Con escalas en Las Palmas, Puertos de la Costa Occidental de África

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre, y combinación para puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Ampero Nantes y Burdeos.

El 30, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos de Mediterráneo.

Golfo de Guinea.—Cuatro viajes al año: partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.—Por el vapor

LARACHE Servicios de Tánger Sala de Cádiz todos los Lunes, Miércoles y Viernes, para Tánger, Algeiras y Gibraltar.—Restaurando los Martes, Jueves y Sábados.—Por el vapor

JOAQUIN PIELAGO Servicios de África LINEA DE MARRUEGOS.—Un viaje mensual de Barcelona a Moados con escalas en Mellilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casa blanca y Maragán.—Por el vapor

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.—Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servido por líneas regulares.

SEÑORAS BELLEZA

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos a que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables. Formas estimulantes para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoros del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, gradualmente a placer, 30 ptas.—Crema arruga, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada regeneradora, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 15 ptas.—Jabón, supremacía a todos, 8 ptas.—Folvas y Elixir dentífrico, 5 ptas.—Alquitrán-quina, limpieza del cabello, 5 ptas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio oscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Cosmético extra para tocador, 5 ptas.—Folvas cutáneas (sin rival), dan a la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparados para reducir el vientre, darle tersura, corregir su caída y pliegues, para las peccas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservadísimo de imposible detalle por pertenecer a la higiene secreta que tanto debe interesar a las señoras, si desean conservar su imperio constante sobre el hombre; odena de flores ornamentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculturales formas. Esterilidad, falta y desarreglo menstrual, males serviles, histerias, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmahé. Su representación en España, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES CURA GRATIA SIN OPERAR SORDERA ZUMBIDOS, FLUJOS EN 300 enfermos, 300 curas CONTRASORDERA THOMPSON

ESTOMAGO Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza a cargo de Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid, y se contesta gratis a las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera a todos por su eficacia y rápido alivio.)

NERVIOSOS Per crónicos y rebeldes que sean curan con las PELLAS KOCH, 4 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALA, 23, 1.ª. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Beisres serviles en la cabeza, pesche, brazos, estomago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimiento, zumbidos, insomnio, hipocóndrio, histerias, falta de memoria, epilepsia, sacudidas cerebrales, etc.

NO HAY DOLOR REUMA, GOTA, NEURALGIAS EL MATADOLOR, preparado americano, calma a la primera fricción los más agudos dolores REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS Y GOTOSOS



Agente general en España, Viuda de Rafael Romero, Jerez de la Frontera.

TARJETAS Desde 1.50 pesetas, el ciento Se hacen en la imprenta de este periódico.

SERVICIO DE FERROCARRILES.

Table with columns for ESTACIONES, Expreso, Correo, Mixto, and Precios. It lists routes between Madrid, Sevilla, and other stations with corresponding train types and prices.

El tren expreso sale de Madrid los Lunes, Miércoles y Viernes y de Cádiz los Martes, Jueves y Sábados.—Los trenes entre Sanlúcar y Jerez salen de este punto a las 8'10 de la mañana, a la 1 de la tarde, a las 5'5 de la id., y 8'35 de la noche y de Sanlúcar a las 6'10 de la mañana, 10'35 de la id., 3'35 de la tarde y 1'30 de la noche, llegando a Jerez a las 7'15 de la mañana, a las 11'23 de la id., a las 4'27 de la tarde, y a las 12'23 de la madrugada.—Los trenes correos solo llevan 1.ª y 2.ª clase entre Madrid y Sevilla.—Todos los días salen del Puerto para Rota Chipiona y Sanlúcar dos trenes, uno a las 8'15 de la mañana y otro a las 7'42 de la noche. De Sanlúcar regresan: uno a las 5'30 de la mañana, y otro a las 5'47 de la tarde.—A los precios señalados se aumentan 15 por 100 de impuesto de guerra.

Sobres comerciales timbrados, desde 5 pesetas en adelante el millar, en la imprenta de este periódico.

EL REUMATISMO Y LA GOTA Anti-dicrásico Seb-eh

La causa del artritis ó artritis reumática, es la acumulación en la sangre de un exceso de ácido úrico. El remedio a esto, aunque por algún tiempo se crea en estado de perfecta salud, lleva a un estado en el torrente circulatorio venoso que ha de dejar sentir sus efectos en el funcionamiento de los órganos si no es destruido por un tratamiento racional. Abandonadas estas enfermedades acarrea la muerte, porque como queda expuesto, consiste en un verdadero envenenamiento de la sangre. Las gotas anti-dicrásicas del Doctor Sautou, destruyen el nocivo exceso del ácido úrico, y resucitan los tófos. Y como en la preparación de este medicamento no entran ni mercurio, ni sales de potasio, ni principio alguno que pueda ser perjudicial para el organismo, constituye un depurativo poderoso. Con su empleo constante se obtiene la completa curación. De venta en todas las farmacias. — Precio del frasco 5 pesetas. Depósito al por mayor: Guillermo García, Capellanes, 1. — Madrid.

CLINICA DENTAL DEL CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL

Dios patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, ligeras, fuertes y baratas. Dentures de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (sistema antiguo) desde 10. En oro desde 25. Dentaduras completas en caucho, (sistema antiguo) 100. En níquel ó aluminio desde 200. En oro desde 500. Empastes desde 10. Amalgamaciones desde 10. Orificaciones desde 20. Mento-Piratrón — Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños. Coralina.—Polvo de coral esterilizado recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. — Horas: de 9 de la mañana a 7 de la tarde. CALLE ARENAL, 1. MADRID

MAGNESIA DE BISHOP. El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Ser recomienda especialmente para personas delicadas y niños. De venta: En todas las Farmacias y Droguerías